### Rochefort

# Rafting et spéléologie pour petits aventuriers

ll reste encore quelques places pour sillonner rivière et montagne au mois de juillet.



C'est le moment de faire le plein de souvenirs à raconter aux copains à la rentrée. © D.R.

nvie d'évasion et de se faire de nouveaux copains ? Il reste encore quelques places de disponible pour les enfants de Rochefort, pour le séjour à Nay dans les Pyréneés, du 25 juillet au 5 août.

Douze jours sont proposés pour les petits aventuriers de 9 à 11 ans, pendant lequel les enfants pour-ront faire du poney dans le centre de vacances. Puis, ils partiront à la découverte de la montagne, en pratiquant de la spéléologie dans les veines étroites des lieux.

Le rafting sera également au programme, une façon ludique de tester l'émulation de groupe dans ce sport d'équipe sur des rivières peu tumultueuses et en toute sécurité. Il reste encore une place pour les 12/15 ans.

L'impératif sur le séjour est d'avoir une attestation de capacité à nager pour la pratique des activités nautiques et aquatiques. Attestation, que la piscine de Rochefort délivre rapidement. Pour ceux qui ne l'aurait pas, des activités terrestres seront proposées. Chaque jour, les animateurs mettront le journal de bord des activités en ligne pour que les parents puissent suivre le parcours de leurs enfants en temps réel.

Direction Jennesse Village multimédia. 171 : 05 46 82 65 30.

Les communiqués des communes et des associations sont GRATUITS.

Ils doivent nous parvenir au plus tard mercredi midi au 15 rue Dubois Meynardie - 17320 MARENNES ou par fax au 05 46 85 39 82 ou par mail : info@le-littoral.com

Information: Pour le confort de nos lecteurs, au cos où plusieurs communiqués reçus trateroient du même événement, Le Littoral de la Charente-Maritime pourra être amené à ne garder que le plus complet. D'autre part, nous nous réservons la possibilité de synthétiser certaines informations pour des roisons de mise en page et de lisibilité.

# CHANGEZ VOS HABITUDES 107 OLERON 102.3 SAINTES Linfo dicic est nous Put function samed is 7h15 7h48 8h15 8h48 9h30 10h30 12h00 18h15 19h15 www.demoisellefm.com 0950 668 288 f demoisellefm

### Club 41 soutient l'hôpital

L'association rochefortaise Club 41 a remis un chèque de 1 000 euros pour l'achat d'équipement au service pédiatrie de l'hôpital.

e 18 décembre 2015, le Club 41 de Rochefort Organisait une conférence sur "Les marins de l'Hermione", présentée par Thierry Sauzeau, professeur d'histoire à l'université de Poitiers, au palais des congrès de Rochefort. Même si le public n'était pas aussi nombreux qu'escompté, les recettes de la manifestation ont permis au Club 41 de faire un don de 1000 € à l'association Enfance et adolescence de l'Hôpital.

En présence de Pierrick Dieumegard, directeur du centre hospitalier, le tout récent président du Club 41, André Bonnin, a remis un chèque au docteur Agnès Tamboura, responsable du service de pédiatrie et à Bernadette Boichut, cadre supérieur de l'unité. Il a rappelé que le Club 41, continuité du Club de la Table ronde pour les



Des membres du Club 41 avec du personnel de l'hôpital.

OD.

membres âgés de plus de 40 ans, est fondé sur l'amitié, la tolérance et l'entente entre les peuples. Ce don va permettre le remplacement d'équipements devenus obsolètes tels que des poussettes à disposition des parents. Des actions d'éducation thérapeutique étant à nouveau instaurées, il permettra l'acquisition du matériel nécessaire à la prévention de l'asthme et à la prise en charge du diabète.

### Port-des-Barques \_\_\_\_\_

### La calèche de Madame

L'hippobus en fonction depuis le 1er juillet permet de réduire la circulation motorisée sur la passe aux Bœufs et l'île Madame.



Pour les visites guidées uniquement, les réservations se font à l'office de tourisme, aux compings de la Garenne et de l'Abri Côtier et à la calèche.

'accès à l'île Madame est toujours un sujet de discussion, surtout l'été où piétons, cyclistes et véhicules motorisés sont en nombre important. La calèche de Madame apporte un début de solution pour limiter cette circulation. Ce déplacement doux a été privilégié par la mairie afin de conserver la préservation de ce site classé à plusieurs titres. De plus, il permet la découverte de lieux insolites et de paysages magnifiques.

À marée basse, la calèche guidée par Florence et Olivier fait les navettes sur la passe. Stationnée au Calvaire, elle emmène les promeneurs sur l'île pour quelques euros. Quand l'accès à l'île Madame est impraticcable, des balades à la découverte de la presqu'île prennent le relais au départ de l'office de tourisme, place des Blagueurs.

### Visites guidées commentées

Les offres sont variées : l'écomusée propose des visites guidées sur l'île ainsi que dans le village, l'office de tourisme fait découvrir le fort Lupin et la LPO raconte la faune et la flore de la réserve naturelle de Moëze. Une manière originale de d'apprendre à connaître les richesses culturelles, historiques et patrimoniales de la presqu'ile au rythme tranquille de Shiva et Sangha, les 2 chevaux comtois qui tire la calèche de Madame.

Il y a aussi les campeurs de L'Abri Côtier de Saint-Nazaire qui peuvent emprunter la navette reliant le camping à la retenue d'eau des Anses. Y aller à pied c'est possible mais le retour après une demi journée de plage et de jeux dans l'eau est plus difficile. Avec la calèche, c'est encore mieux! "Les personnes à mobilité réduite peuvent y accéder aussi, explique Florence. La calèche peut emmener 24 personnes dont 4 en fauteuil roulant."

Rens. à la calèche 06 58 77 21 39. Office de tourisme : 05 46 84 87 47. Camping de la Garenne : 05 46 84 80 66. Camping de l'Abri Còtier : 05 46 84 81 65.

## Une belle année pour les Crabes

48 équipes sont engagées pour le concours annuel de boules lyoinnaises qu'organisent l'association les Crabes chaque 14 juillet.

es clubs de boules lyonnaises arrivent des quatre coins de France pour participer à cette rencontre. Un rendezvous traditionnel pour le plaisir du jeu : 32 équipes engagées toutes divisions confondues pour le challenge André Braude et 16 équipes doublettes en 4º division pour le challenge Jacques Mouton, deux anciennes figures portbarquaises de ce sport bien implanté dans le village charentais !

Les Crabes se hissent cette année encore au plus haut niveau dans plusieurs carégories même si dimanche dernier deux équipes en mixte se sont inclinées en demifinale régionale. Le 3 juillet, les filles ont remporté le double féminin en 3º division et les garçons ont qualifié trois équipes



Le 3 juillet, Muriel Chaillou, Muriel N'Guyen et Moité Perrault étaient.à Béziers l'équipe gagnante en doublette féminine 3° division. 

⊗ D.Y.

en 2<sup>e</sup> division. Il reste deux compétitions pour clore la saison : le 21 juillet en équipe et fin août en tête à tête. Valentin Perrault se prépare, lui, pour le championnat du monde.